
ACTA 159  

  

Acta de la Asamblea de Delegados, celebrada en el Teatro Municipal de Rincón, Puerto 

Rico, el domingo, 29 de octubre de 2023.   

  

Sesión Protocolaria: 

 

La Sesión Protocolaria estuvo a cargo del señor Carlos Iván González Valentín, 

Ajustador de Coop Rincón en la Sucursal de Aguada, quien fungió como maestro de 

ceremonia.  

 

Apertura de la Asamblea:  

 

El señor Carlos Rosa Rosado, Vocal del Comité de Supervisión y Auditoría, dio la 

bienvenida a todos los presentes. 

  

Invocación:  

  

La invocación estuvo a cargo del señor Juan L. Vargas Ramos, Secretario del Comité 

de Supervisión y Auditoría.  

  

Minuto de Silencio por los Socios Fallecidos:  

  

Hubo un minuto de silencio en memoria de los socios fallecidos.  

  

Himnos Nacionales y del Cooperativismo:  

  

Se presentaron los Himnos de Puerto Rico, Estados Unidos y Rincón; así como el Himno 

del Cooperativismo.  

  

Presentación de los Miembros de los Cuerpos Directivos:  

 

El maestro de ceremonia presentó a los integrantes de la mesa presidencial, a los 

miembros de la Junta de Directores y a los miembros de los Comités de Supervisión y 

Auditoría, Crédito, Educación y Juventud. También presentó al Presidente Ejecutivo, a 

los gerenciales, a los empleados presentes y al Lcdo. Raúl N. Carrero Crespo, Asesor 

Legal y Parlamentario.  

  

Presentación de Invitados:  

  

El maestro de ceremonia reconoció la presencia de los siguientes invitados especiales:  

 

• Sr. Juan B. Cotté, Representante del Grupo Cooperativo de Seguros Múltiples 

• Sra. Wanda Ríos, Representante de la Cooperativa de Seguros de Vida 

• Sra. Marisel Morales, Representante de la Cooperativa de Seguros de Vida 

• Sr. Heriberto Martínez, Director Ejecutivo de la Liga de Cooperativas  

• Sra. Michelle Franqui, Presidenta de la Junta de Directores del Banco Cooperativo 

• Sr. William Ortiz, Presidente del Consejo Regional Oeste y Presidente de la Junta 

de Directores del Fondo de Inversión y Desarrollo Cooperativo (FIDECOOP)  

• Sra. Maritza Florán, Vicepresidenta de la Junta de Directores del Grupo Cooperativo 

de Seguros Múltiples 

 

Sesión Deliberativa:  

  

Antes de comenzar la Sesión Deliberativa, se reconoció al señor Waldemar Muñoz 

Acevedo, al señor Francisco J. Agostini Miranda y al señor Gaspar Feliciano Muñoz por 

sus años de servicio como líderes voluntarios y sus aportaciones como miembros de los 

cuerpos directivos de Coop Rincón. 

 

El señor Waldemar Muñoz Acevedo, Presidente de la Junta, dirigió la Sesión Deliberativa 

de esta Asamblea.   



  

Certificación del Envío de la Convocatoria:  

  

El Presidente de la Junta solicitó a la señora Yamaly Rodríguez Ventura, Secretaria de 

la Junta, certificar la entrega de la convocatoria a los Delegados.  

  

La Secretaria de la Junta certificó que la convocatoria fue entregada a cada 

Delegado en su respectiva Asamblea de Distrito entre los días 6, 7 y 8 de octubre 

de 2023, dentro de los diez (10) días previos a esta Asamblea General, según 

requiere la Ley Núm. 255 de 2002 según enmendada y el Reglamento General de 

la Cooperativa.    

  

Determinación de Cuórum:  

  

El Presidente de la Junta solicitó a la Secretaria de la Junta, proceder con la certificación 

de los Delegados registrados hasta ese momento.   

  

La Secretaria de la Junta certificó que a las 3:30 p.m. se habían registrado 53 

Delegados, siendo el cuórum reglamentario la cantidad de 31 Delegados.   

  

Habiendo cumplido con el cuórum reglamentario, el Presidente de la Junta declaró 

constituida la Asamblea de Delegados a las 4:32 p.m.  

  

El Presidente de la Junta designó a las siguientes personas para el Comité de Escrutinio, 
por si era necesario contabilizar alguna votación durante la Asamblea:  
 

• Sra. Maritza Florán 

• Sra. Wanda Ríos 

• Sr. Juan B. Cotté 

 

 

Aprobación de las Reglas del Debate:  

  

El Presidente de la Junta sugirió como Regla Especial que cuando una moción de 
aceptación de los trabajos no requiera votación, él como Presidente pueda presentarla. 
 
Al no haber oposición, la Regla Especial fue aprobada por el consenso general de 

la Asamblea. 

 

El Presidente de la Junta presentó las Reglas del Debate e informó que las mismas se 
encontraban en la página #36 del Anuario.  
 
El Presidente de la Junta preguntó si había alguna objeción en que las Reglas del Debate 
fueran utilizadas para conducir los trabajos. 
 
Al no haber oposición, las Reglas del Debate fueron aprobadas por el consenso 

general de la Asamblea. 

  

Presentación y Aprobación de la Agenda:  

  

El Presidente de la Junta presentó la siguiente Agenda e informó que la misma se 

encontraba en la página #3 del Anuario:  

  

Sesión Protocolaria  

 

• Apertura de la Asamblea   

• Invocación   

• Minuto de Silencio por los Socios Fallecidos  

• Himnos Nacionales y del Cooperativismo   

• Presentación de Miembros de Cuerpos Directivos  

• Presentación de Invitados  



  

Sesión Deliberativa 

 

• Certificación del Envío de la Convocatoria  

• Determinación de Cuórum   

• Aprobación de las Reglas del Debate  

• Presentación y Aprobación de la Agenda  

• Lectura y Aprobación del Acta de la Asamblea Anterior  

• Informe de la Junta de Directores  

• Informe del Presidente Ejecutivo  

• Estados Financieros por el CPA Benjamín Rosario Rosario 

• Informe del Comité de Supervisión y Auditoría 

• Informe del Comité de Educación 

• Informe del Comité de la Juventud 

• Otros Informes, si los hubiere 

• Elección de Director de Junta 

• Elección de Miembro del Comité de Supervisión y Auditoría  

• Asuntos Pendientes  

• Asuntos Nuevos  

• Clausura  

  

Al no haber oposición, la Agenda fue aprobada por el consenso general de la 

Asamblea.  

  

Lectura y Aprobación del Acta de la Asamblea Anterior:  

  

El Presidente de la Junta sometió ante la consideración de los Delegados el Acta #155 

de la Asamblea de Delegados celebrada el 23 de octubre de 2022 y preguntó si había 

alguna objeción en que se diera por leída y se pasara página por página.    

  

Al no haber oposición, el Presidente de la Junta presentó el Acta #155 a los 

Delegados, página por página.  

  

No habiendo enmiendas ni correcciones, el Acta #155 se aprobó y archivó según 

circulada.  

  

Informe de la Junta de Directores:  

  

El Presidente de la Junta indicó que el Informe de la Junta de Directores se encontraba 

en las páginas 4-12 del Anuario y también estaba disponible a través del QR Code 

provisto. 

 

El Presidente de la Junta procedió a leer el Informe de la Junta de Directores.  

 

Al culminar la lectura del Informe de la Junta de Directores, el Presidente de la Junta 

indicó que estaban los micrófonos disponibles para cualquier pregunta sobre dicho 

informe. 

  

No habiendo preguntas, se recibió el Informe de la Junta de Directores.  

  

Informe del Presidente Ejecutivo:  

  

El Informe del Presidente Ejecutivo fue previamente grabado y se presentó en pantalla.  

 

El Presidente de la Junta indicó que el Informe del Presidente Ejecutivo se encontraba 

en las páginas 13-20 del Anuario y también estaba disponible a través del QR Code 

provisto. 

 

Al culminar los visuales, el Presidente de la Junta indicó que estaban los micrófonos 

disponibles para cualquier pregunta sobre el Informe del Presidente Ejecutivo.  

 



La delegada Evelyn Rosado Pérez preguntó si los gastos de alquiler que está pagando 

Coop Rincón son por la Sucursal de Mayagüez; y recomendó que, para ahorrar en esos 

gastos, se evalúe la posibilidad de mudar la Sucursal de Mayagüez a la Sucursal de 

Añasco que está muy cerca de la Carretera #2. 

 

El Presidente Ejecutivo explicó que los gastos de alquiler son por los dos locales que 

están en Mayagüez Mall (Sucursal de Mayagüez y Centro Hipotecario), los cuales se 

pagan según la cantidad de pies cuadrados de cada local. Sobre la recomendación de la 

delegada, informó que ese asunto se encuentra en evaluación como parte del Plan 

Estratégico.  

 

La delegada Evelyn Rosado Pérez felicitó a la Administración de Coop Rincón por el 

trabajo realizado. 

 

La delegada Olga I. Sánchez Báez preguntó sobre la designación de los fondos CDFI.  

 

El Presidente Ejecutivo explicó el proceso de la adquisición de los fondos e indicó que 

alrededor de $200 millones fueron asignados entre las Cooperativas de Ahorro y Crédito 

del país. Indicó, además, que estos fondos serán utilizados como mecanismo de 

capitalización y que se está trabajando en la implementación de programas dirigidos a 

servicios para la comunidad desventajada. 

 

El delgado Héctor R. Sánchez Villarrubia expresó su preocupación ante el alza en los 

alquileres de locales y sugirió a la Administración que se ausculte la posibilidad de la 

compra o construcción de una estructura para mudar el Centro Hipotecario y la Sucursal 

de Mayagüez Mall, en caso de su costo de alquiler no resultar viable. 

 

El Presidente Ejecutivo explicó que en un pasado se consideró la posibilidad de la 

compra de un local para las facilidades del Centro Hipotecario, pero no fue factible. 

También mencionó que la evaluación de ese asunto forma parte del Plan Estratégico. 

 

El delegado Héctor R. Sánchez Villarrubia agradeció al Presidente Ejecutivo y lo felicitó 

por su trabajo y próxima jubilación. 

 

El delegado Armando Rodríguez Santoni expresó que percibe favorable la ubicación de 

la Sucursal de Mayagüez Mall, pero en base a su observación, encuentra recomendable 

reubicar el Centro Hipotecario en un espacio dentro de las sucursales existentes.  

 

El Presidente Ejecutivo agradeció la recomendación del delegado y reiteró que se 

realizará un análisis del Centro Hipotecario como parte del Plan Estratégico. 

 

No habiendo más preguntas, se recibió el Informe del Presidente Ejecutivo.  

 

 

 

 

 

Estados Financieros por el CPA Benjamín Rosario Rosario:  

  

El Presidente de la Junta indicó que los Estados Financieros fueron auditados por el 

CPA Benjamín Rosario Rosario y que el folleto se les entregó a los Delegados en el 

seminario del 18 de octubre de 2023.  

  

El CPA Benjamín Rosario Rosario, Auditor Externo, presentó un resumen sobre los 

resultados financieros de Coop Rincón durante el año operacional de julio 2022 a junio 

2023.  

 

Al terminar la presentación del Auditor Externo, el Presidente de la Junta indicó que 

estaban los micrófonos disponibles para cualquier pregunta sobre los Estados 

Financieros Auditados.   



 

El delegado Robert Quintero Negrón solicitó clarificación sobre el renglón de Economía 

Neta que se detalla en la página 28 de los Estados Financieros, específicamente sobre 

la columna de Ajustes. 

 

El CPA Rosario Rosario aclaró que la columna de Ajustes se incluye para demostrar la 

Economía Neta en base a los principios de contabilidad generalmente aceptados (US 

GAAP). 

  

Al no haber oposición, los Estados Financieros Auditados fueron aprobados por 

el consentimiento unánime de la Asamblea.  

  

Informe del Comité de Supervisión y Auditoría:  

 

El señor Gaspar Feliciano Muñoz, Presidente del Comité de Supervisión y Auditoría, dio 

lectura al Informe del Comité, el cual se encontraba en las páginas 23-24 del Anuario.  

 

Terminada la lectura del Informe del Comité de Supervisión y Auditoría, el Presidente de 

la Junta preguntó si había alguna interrogante sobre dicho informe.  

  

No habiendo preguntas, se recibió el Informe del Comité de Supervisión y 

Auditoría.  

 

El delegado Héctor R. Sánchez Villarrubia preguntó si era indispensable que se leyeran 

los informes de los demás Comités. 

 

El Presidente de la Junta preguntó si había alguna objeción en que los Comités de 

Educación y de la Juventud ofrecieran un resumen de sus respectivos informes. 

 

Al no haber oposición, se acordó que los Comités de Educación y de la Juventud 

estarían presentando un resumen de sus respectivos informes. 

  

 

Informe del Comité de Educación:  

  

El señor Luciano L. Cáceres Rivera, Presidente del Comité de Educación, ofreció un 

resumen del Informe del Comité, el cual se encontraba en las páginas 26-29 del Anuario.  

  

Terminado el resumen del Informe del Comité de Educación, el Presidente de la Junta 

preguntó si había alguna interrogante sobre dicho informe.  

 

No habiendo preguntas, se recibió el Informe del Comité de Educación.   

  

Informe del Comité de la Juventud:  

  

El señor Jan Carlos Lorenzo Bonilla, en representación del señor Edwin I. Guerra 

Moreno (Presidente del Comité de la Juventud), ofreció un resumen del Informe del 

Comité, el cual se encontraba en las páginas 31-33 del Anuario. 

  

Terminado el resumen del Informe del Comité de la Juventud, el Presidente de la Junta 

preguntó si había alguna interrogante sobre dicho informe.  

 

No habiendo preguntas, se recibió el Informe del Comité de la Juventud.   

  

El Presidente de la Junta indicó que el Club Pinos de Otoño, Capítulo de Rincón, estaría 

presentando un informe especial y cedió la palabra a la señora Ana Vargas.  

 

No hubo preguntas sobre el informe presentado por el Club Pinos de Otoño. 

 

Elección de Director:  

  



El señor Waldemar Muñoz Acevedo venció este año su tercer término y no puede ser 

reelecto, correspondiendo la Elección de Director a esta Asamblea de Delegados. 

 

El Presidente de la Junta indicó a los delegados que podían leer los requisitos para 

miembros de cuerpos directos accediendo al archivo a través del QR Code; y abrió las 

nominaciones para la vacante en la Junta de Directores. 

 

  El delegado Raymond M. Crespo Báez nominó a la señora Elizabeth Caro Reyes, quien 

aceptó la nominación y pasó a ser la candidata #1. 

 

El delegado José González Sanabria nominó al señor Armando Rodríguez Santoni, 

quien aceptó la nominación y pasó a ser el candidato #2. 

 

El delegado Roberto Quintero Negrón presentó moción para cerrar las nominaciones. 

 

Al no haber oposición, se cerraron las nominaciones para la vacante en la Junta 

de Directores.  

 

Los resultados de la votación, según certificados por el Comité de Escrutinio, fueron los 

siguientes: 

 

• Total de Votos Emitidos: 53 

• Candidata #1: 29 votos 

• Candidato #2: 22 votos 

• Votos en Blanco: 1 

• Votos Nulos: 1 
 

Con los resultados obtenidos, el Presidente de la Junta declaró electa como 

directora de la Junta de Directores a la señora Elizabeth Caro Reyes para un primer 

término de tres años, vencedero en la Asamblea de Delegados de 2026. 

 

La señora Elizabeth Caro Reyes se dirigió a la Asamblea, en agradecimiento por su 

elección a la Junta de Directores. 

 

Elección de Miembro del Comité de Supervisión y Auditoría:  

 

El señor Gaspar Feliciano Muñoz venció este año su tercer término y no puede ser 

reelecto, correspondiendo la Elección de Miembro del Comité de Supervisión y Auditoría 

a esta Asamblea de Delegados. 

 

El Presidente de la Junta indicó a los delegados que podían leer los requisitos para 

miembros de cuerpos directos accediendo al archivo a través del QR Code; y abrió las 

nominaciones para la vacante en el Comité de Supervisión y Auditoría. 

 

  La delegada Maribel Ramos Chaparro nominó al señor Oscar Soto López, quien aceptó 

la nominación y pasó a ser el candidato #1. 

 

La delegada Sol M. Bonet Orsini nominó al señor Héctor R. Sánchez Villarrubia, quien 

aceptó la nominación y pasó a ser el candidato #2. 

 

El delegado Abiud Lecler Ríos nominó al señor Armando Rodríguez Santoni, quien 

agradeció la nominación, pero no la aceptó por sus compromisos laborables. 

 

El delegado Carlos M. Medina Pérez presentó moción para cerrar las nominaciones. 

  

Al no haber oposición, se cerraron las nominaciones para la vacante en el Comité 

de Supervisión y Auditoría.  

 

Los resultados de la votación, según certificados por el Comité de Escrutinio, fueron los 

siguientes: 

 



• Total de Votos Emitidos: 53 

• Candidato #1: 41 votos 

• Candidato #2: 9 votos 

• Votos en Blanco: 2 

• Votos Nulos: 1 
 

Con los resultados obtenidos, el Presidente de la Junta declaró electo como 

miembro del Comité de Supervisión y Auditoría al señor Oscar Soto López para un 

primer término de tres años, vencedero en la Asamblea de Delegados de 2026. 

  

El señor Oscar Soto López se dirigió a la Asamblea, en agradecimiento por su elección 

al Comité de Supervisión y Auditoría. 

 

Asuntos Pendientes:  

  

No hubo asuntos pendientes para esta Asamblea.  

  

Asuntos Nuevos:  

  

El delegado José E. Pérez Hernández expresó que no puede pagar su préstamo 

hipotecario en la Sucursal de Aguada porque no aceptan el pago con tarjeta VISA o 

Master Card y tiene que acudir a pagar a la Sucursal de Añasco, por lo que recomendó 

que ese asunto sea atendido en el Plan Estratégico. El Presidente de la Junta le indicó 

que se estaría acogiendo y evaluando su recomendación. 

 

El delegado José A. Perea Rivera preguntó sobre la continuidad al Departamento 

Comercial y cuestionó por qué no existe un producto directamente para las pequeños y 

medianas empresas (PYMES). El Presidente Ejecutivo reconoció la situación señalada 

por el delegado e indicó que la Administración identificó a un recurso que será adiestrado 

para otorgar préstamos certificados por la Small Business Administration (SBA), lo que 

reforzaría significativamente el servicio de Coop Rincón a sus socios comerciantes. 

También indicó que, como parte del Plan Estratégico, se busca ampliar la gama de 

servicios ofrecidos a los socios comerciantes, solidificando así ese Departamento. 

 

El delegado José A. Perea Rivera preguntó si dentro del Plan Estratégico se contempla 

la revisión de los salarios de empleados. El Presidente Ejecutivo le indicó que ese asunto 

es parte del Plan Estratégico. 

 

El delegado José González Sanabria preguntó si van a colocarse más abanicos en el 

Complejo Polideportivo para las próximas Asambleas de Distrito. El Presidente de la 

Junta le indicó que ese asunto es parte de la evaluación que se hizo después de las 

Asambleas de Distrito de este año; y que la Junta de Directores estará trabajando sobre 

ese asunto para las próximas Asambleas de Distrito.  

 

La delegada Rosa Rosado Soto expresó que le han advertido que no use la ATM de la 

Sucursal de Añasco porque es peligroso. El Presidente de la Junta le indicó que se 

estaría tomando nota al respecto, para mejorar la iluminación en dicha Sucursal. 

 

El delegado Juan J. González Brignoni recomendó la tarjeta Master Card comercial 

como un producto a ser ofrecido por Coop Rincón. El Presidente de la Junta le indicó 

que se estaría acogiendo y evaluando su recomendación. 

 

El delegado José A. Perea Rivera recomendó más mercadeo de las sucursales y de los 

negocios adquiridos por Coop Rincón. El Presidente de la Junta le indicó que se está 

trabajando con ese asunto. 

 

La delegada Mildred Muñoz Ríos preguntó si es posible que la tarjeta de débito (ATH) 

tenga logo VISA. El señor Claudio Moreno Perea, Vicepresidente de Operaciones, le 

indicó que se está trabajando con ese asunto y que próximamente se espera poder 

anunciar el producto de la tarjeta ATH con logo VISA. 

 



La delegada Evelyn Rosado Pérez expresó que pertenece a la junta de una corporación 

sin fines de lucro a cargo de un acueducto comunitario y preguntó si es posible que Coop 

Rincón ofrezca un servicio de cuenta sin costo para este tipo de organizaciones. El 

Presidente de la Junta la felicitó por su gestión comunitaria y le indicó que se estaría 

acogiendo y evaluando la viabilidad de tal servicio. 

 

El delegado José González Sanabria preguntó si existe algún descuento para los socios 

de Coop Rincón en el Supermercado FarmCoop de Aguada (que pertenece a MultiCoop 

del Oeste, Inc.) El Presidente de la Junta le indicó que actualmente no existe descuento, 

pero que en el año 2024 recibirán nuevas noticias sobre los negocios de MultiCoop del 

Oeste, Inc. 

 

Clausura: 

 

No habiendo más asuntos en Agenda, el Presidente de la Junta preguntó si había alguna 

objeción en terminar los trabajos de la Asamblea. 

 

Al no haber oposición, el Presidente de la Junta dio por concluida la Asamblea de 

Delegados a las 7:06 p.m. 

 

Se procedió con el sorteo de regalos (ver registro de ganadores) y con la cena.  
  

   

                            

         Waldemar Muñoz Acevedo   Yamaly Rodríguez Ventura 

            Presidente                                  Secretaria  


